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我們到停機坪一遊（田霓提供）

家
庭同心日，哇！這是什麼活動呀？我

只知道有的大企業或是電子科技公司

會舉辦員工和眷屬出遊的活動，大家一起到

戶外踏青聯誼，在工作、生活與家庭之間找

到平衡點，以及加強對企業的向心力，難不

成本院也開始這麼做了？

帶著好奇的心情，我替一家人報名參加

2月27日的「家庭同心日」，順便看看醫院

還有哪些地方是我不曾去過的。當天下午近

3點，與外子游老師及孩子舒涵、舜惟，來

到癌症中心1樓的階梯教室，一邊和不同科

部的同仁寒暄問好，小朋友們也開始玩了起

來，場景十分熱鬧。

參加這個梯次的同仁有中醫部（針灸

科）李育成主任全家、泌尿部張兆祥主任全

家、放射部陳東明副總技師全家、麻醉部賴

沛雯護理長全家，還有學校老師等等，老老

少少，大大小小，少說也有50餘人。
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家庭同心日

看到醫院蛻變後的美麗



感受到醫院對病人的盡心盡力

活動主辦人沈戊忠副院長首先以他一

貫誠摯和令人感動的方式，介紹了醫院最近

的發展動態及多項可圈可點的成就，與在座

的同仁們和眷屬分享。例如「戴上馬錶的病

歷」就很令人動容，醫療團隊把握黃金30分

鐘，全力搶救腦中風患者的生命，避免造成

更多的破碎家庭，可見今後如果懷疑中風，

到本院掛急診就對了。

腦中風是台灣成人常見的疾病之一，我

也有家人和親戚因此離開人世，不死即殘的

中風後遺症，對病人、病人的家庭和社會都

是很大的負擔。經由沈副院長的介紹，我們

深切感受到本院對病人真是盡心盡力，難怪

國家生策會會頒給腦中風中心「國家品質銀

獎」，真是實至名歸啊！這讓我們再一次對

醫院的醫療成就刮目相看，在家人面前也顏

面有光。

急重症中心大樓的造型如同杜拜七星級

的帆船飯店，這是一般民眾的觀感，又大又

氣派的大廳，讓人有置身於大飯店的錯覺。

經由此行，我們才知道與帆船飯店外表雷同

是一個美麗的巧合，原來這棟大樓造型是取

材於台灣No.1的手勢，而且是以董事長的手

型比例設計而成的。此外，當時購地建屋種

種不為人知的幕後甘苦，由沈副院長娓娓道

來，連我都聽得津津有味。

初次踏上直升機停機坪

由於人數眾多，參觀院區分為兩組進

行，我們這一組由沈副院長領軍。當抵達

急重症中心大樓1樓，陣陣的咖啡香撲鼻而

來，在悅耳的音樂聲中，陽光由象徵生命起

源的樓梯那側落地窗灑入，就像一幅畫，少

了一般醫院的擁擠沈重，卻多了幾分優雅的

藝文氣息。

接下來，繞過急診來到預防醫學中心，

我們以漫步的方式走到5樓，在空中走廊俯

瞰熟悉的五權路，路上人車來往如織。心

想，這裡有一家這麼好的醫學中心，民眾應

該會很有安全感吧！

醫院裡有一個我從來未曾去過的地方，

也就是直升機停機坪。停機坪視野開闊，大

半台中盡收眼底。平日從家中遠眺醫院，看

到的就是那又圓又大的平台，今天有機會

親臨現場，風勢狂勁，尤其是在無柵欄的高

處，似乎伸開雙臂即可展翅飛翔，從大家合

影時興奮的模樣，那種心情不難揣摩一二。

我實現了當貴婦的心願

我個人最喜歡也最想要嘗試的應該是

中醫藥養生區的服務了！一出電梯門，就有

人奉茶招待，滋養補身、增強體力和減少疲

勞感的「扶氣飲」，口感老少咸宜，喝完一

杯還想再喝一杯！參觀中醫藥浴區和按摩區

的時候，我不由想像自己是一位貴婦在優雅

古典的環境中，接受個人化五星級的養生服

務。我想很多同仁都會和我一樣的嚮往吧！

平時在醫院忙著工作，下了班又要忙家事和

照顧孩子，如果能夠忙裡偷閒，當然要來此

試試看。（剛興起這樣的念頭，沒想到後來

真的心想事成！）

參觀完院區，回到階梯教室前的廣場略

作休息，晚宴便開始了！為響應愛護地球做

環保，當天的菜色全部是素食，作法別出心
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裁，最令人驚喜的是有機豆腐，入口即化，

濃濃的豆香在口中溢出，瞬間喚醒了兒時記

憶。敬愛的周德陽院長及夫人此時連袂來

到，周院長致詞時充分展現出對「家庭同心

日」活動的認同和支持，他天天忙醫療、忙

病人、忙公務，儘管這麼忙，還笑瞇瞇的抽

空來參加與同仁和眷屬的活動，揪感心！

最好康的還在後頭呢！除了參觀醫院最

美的急重症大樓，感受醫院的進步，以及享

用健康的素食大餐，主辦單位還用心安排了

摸獎活動，最大獎是市價1萬5000元的全身
健檢，二獎是中醫藥養生中心的芳療SPA，
其他尚有「扶氣飲」和「狀元飲」的養生禮

盒等著送給幸運兒，有吃又有拿，我們真是

來對了！我很有福氣，女兒幫我抽到二獎，

正是我所期待的中醫藥芳療SPA。這麼讚的
活動，好吃！好玩！好康！同仁們，不要猶

豫了，如果醫院再舉辦這類活動，一定要趕

快報名參加喔！

盼醫院持續加強對員工的激勵

從小在醫院旁邊的巷弄中長大，個人的

成長幾乎與醫院同步。念專科時，來醫院實

習，認識許多資深的學長姐，濃厚的人情味

是一種莫名的吸引。從北部返鄉到院任職12
年以來，雖然都在檢驗醫學部工作，但在醫

院裡也認識了許多好朋友，隨時都能感受到

大家對醫院的認同和期待，彼此間的情誼緊

緊相連，以致縱使偶有不滿和低潮，甚至曾

想離開，但終究無法割捨。

這麼多年以來，見證了醫院的蛻變和茁

壯，我明白很多同仁和我一樣，都已經把醫

院當成自己的另一個家，深切盼望醫院能夠

持續加強對員工的支持和激勵，讓「以病人

為尊、以員工為重、以醫院為榮」的氣氛，

自然流動在醫院每個角落，並且無盡綿延的

傳承下去。

爆米花無限續杯（攝影╱盧秀禎）
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